

LA MAÑANA

DIARIO DE INTERESES GENERALES

AÑO I

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 19 DE JULIO DE 1921

NÚM. 30

El Gobierno decreta un impuesto del 40 por ciento sobre los licores

La Secretaría de Hacienda acaba de rubricar un decreto su- biendo en un 40% los impuestos sobre los licores.

Con este nuevo recargo, poco a poco se va obteniendo lo deseado: poner fuera del alcance del pueblo las bebidas alcohólicas que han destruido tantos hogares y ocasionado los principios de la degeneración.

Muy cuerda nos parece esa resolución que viene a probar el celo de los elementos dirigentes por el mejoramiento social.

De nuestros suscritores

Señor Redactor de LA MAÑANA

En *La Tarde* de ayer apareció una nota en que se le llama la atención al señor Director General de Correos acerca del hecho escandaloso de la violación de correspondencia en la oficina de correos de Orotina.

Para esa Empresa va mi cordial enhorabuena.

Yo también he sido perjudicado en mis intereses por la conducta incorrecta de empleados en aquella oficina y de ello dí la queja al señor Noriega hace unos veintidós días y al conocer de ella dió señales de verdadero desagrado contra la oficina culpable, manifestando que no era la primera queja que recibía.

Por qué, pues, tanta complacencia con servidores incorrectos?

Su labor, señor Redactor, es merecedora de estímulo, y los suscritores a su diario, entre los cuales me honro de contarme, trataremos de apoyarlo en toda gestión que como la que nos ocupa, sea por el verdadero bien de la comunidad.

De Ud. muy atto. s. s.,

J. PERALTA F.

San José, 19 de julio de 1921,

Esta semana venderemos con grandes rebajas: Paraguas para señora y caballero, un gran surtido de blusas de seda y de algodón. «Al Siglo Nuevo», A. Herrero & Co.

El asunto de "La Golden Grow"

Ha empezado a circular un nuevo folleto de don Miguel Borges en el que hace algunas refutaciones a la sentencia de la Sala Primera de Apelaciones, y contra la del Juez de Primera Instancia confirmado por aquella. Nos proponemos leer con todo cuidado este nuevo folleto y creemos que él ha de interesar a todas las personas por tratarse de un asunto ruidoso y que ya toca a su fin.

Como ambas partes creen estar en lo justo, y como ambas están en manos de muy buenos abogados, el asunto promete ser verdaderamente interesante. Posiblemente la vista de esta causa tendrá lugar a fines del presente mes. En su oportunidad informaremos ampliamente acerca de este negociado.

SEMILLAS DE HORTALIZA se vende barato un lote de 63 libras de muy buena clase informes aquí.

EDITORIAL

ESPEJO DE BUENA LUNA

Cada vez que un espíritu aparece en el estrado de la prensa a pregonar las excelencias que ofrece su visión de la sociedad y de la vida, la impresión pública, acostumbrada a esta clase de clisés, sufre una especie de ataxia. La «moral», las «buenas costumbres», la «libertad», la «justicia», etc. etc., todo lo que realmente hay de hermoso y de común, sale a danzar la vieja danza de los ofrecimientos, porque a estas virtudes les sucede lo que a las monedas que han circulado mucho: que a fuerza de prestar auxilios a todos los desvalidos del ingenio y de la fortuna, pierden hasta el sello de su valor, borrosas por el manoseo.

Y a nosotros se nos ocurre que bien pueden quedar en su puesto estas excelencias, en bien de una visión algo original del papel del periodista moderno; el cual, por su posición ante el mundo, nos recuerda la pantalla del *cine*, ante la cual y sobre la cual pasa todo el crimen y el amor, los intereses y las pasiones, sin manchar

la nitidez de la tela. El periodista, como la pantalla, tiene el poder y el deber de reflejarlo todo sin desfigurar la verdad de los hechos, y su mejor ideal es el pulimento de la buena luna de su juicio, a fin de que todo pase ante él como debe pasar. Una vez descendido de su estrado, puede volver a ser el anónimo sujeto que vió la vida y la contó como era.

Reflejar la vida es la aspiración subconsciente de todos: explicarnos la determinante de las cosas, de los sucesos, de los hombres, es encontrar la mirada más vasta y la cumbre más desnuda. En esta concepción caben todas las fuerzas, todos los anhelos; es más vasta que la moral, más intensa que la justicia, más necesaria que la crítica, porque sin hacerla, la envuelve.

Y es ese nuestro sueño: contemplar y contar, como los espejos de buena luna, como las pantallas blancas, como las lentes bien pulidas... Y cuando sea necesario, sugerir...

La reunión de hoy en la Casa Presidencial

Hoy a las 13 horas se reunirán en la Casa Presidencial los señores Diputados al Congreso Nacional con el fin de cambiar impresiones con el Ejecutivo sobre el asunto inglés que ha producido tan serias dificultades a la Nación.

Ese asunto reviste más seriedad de lo que se ha supuesto, y

con el objeto de que ese cambio de impresiones sea conocido ampliamente del público, deseáramos que se diese a los representantes de la prensa todas las facilidades necesarias para presenciar tan trascendental acto.

En su oportunidad relataremos el resultado de esa reunión.

Información guatemalteca

Aprovechamiento comercial del Centenario

La oficina de información extranjera establecidas en la Capital de Guatemala como dependencia del Ministerio de Relaciones Exteriores, ha comunicado telegráficamente un nuevo cambio de Secretarios de Estado. Don Emilio Escamilla, Ministro de la Guerra, presentó formal renuncia de la Cartera y fué nombrado para sustituirlo el General Ingeniero Rodolfo Mendoza, uno de los más prestigiosos jefes del Ejército Nacional, antiguo alumno de la gloriosa Escuela Politécnica y ex-primer jefe del fuerte de San José. También fué aceptada la renuncia del ingeniero Félix Castellanos B., quien desempeñaba la Cartera de Fomento, pero aún no ha sido nombrado su sucesor.

Con estos cambios de Gabinete y con los que publicamos hace algunos días, las Secretarías de Estado de Guatemala se hayan encomendadas actualmente así:

Gobernación, Justicia y Negocios Eclesiásticos, Lic. don Federico Ojeda Salazar, Subsecretario encargado de la Cartera.

Relaciones Exteriores, don Luis Pedro Aguirre.

Guerra, General de Brigada Ingeniero Rodolfo Mendoza.

Agricultura, Lic. Faustino Padilla. Hacienda y Crédito Público, Lic. Mariano Zeceña.

Instrucción Pública, Coronel Ingeniero Francisco Orla.

Fomento, Ingeniero Félix Castellanos B.

Noticias oficiales recibidas en la Legación de Guatemala comunican que la epidemia de influenza ha casi desaparecido y que no revistió caracteres alarmantes. Parece que la gripe esta vez no pasó de ser el comunmente llamado «trancazo» que siempre aparece anualmente en formas leves.

El 15 de Setiembre próximo se celebrará en Guatemala el primer Centenario de la Independencia de Centro América. Los actos oficiales, Congresos y Fiestas serán causas e incentivos para que se reúnan en la Capital de aquella República viajeros de todas las Secciones del país. El Servicio de Información Extranjera estima en consecuencia que es de su deber divulgar en el exterior esa oportunidad que se

presenta a las Casas Exportadoras del Mundo, de poder iniciar o ampliar en Guatemala el conocimiento de las mercaderías que fabrican y posiblemente conseguir un volumen relativo de negocios.

En esa virtud, se suplica a los señores Ministros y Cónsules de Guatemala en el extranjero, que trasladen la noticia a todos aquellos centros oficiales o particulares que disponen de elementos de publicidad, a fin de que se impongan del asunto los manufactureros y comerciantes extranjeros.

El Servicio Exterior, organismo seccional del Ministerio de Relaciones Exteriores de Guatemala, aceptará con gusto toda la literatura y muestrarios que se obtengan; expondrá convenientemente los días del 10 al 20 de Setiembre el material recibido y lo conservará posteriormente en la Exposición Perpetua Mercantil que mantendrá organizada como parte de su programa de trabajo, salvo que se ordene su devolución.

No será posible recibir e instalar en esta exhibición piezas de grueso volumen o cosas que exijan conocimientos o instalaciones especiales técnicas para que tengan lucimiento o efecto, pero, aparte de esas excepciones, con gusto será recibido y expuesto todo lo demás. En caso de duda acerca del envío conveniente de alguna mercadería se suplica consultar por cable dirigido a «SERVICIOEX».

Se recomienda la actividad patriótica de nuestros representantes nacionales en el extranjero para el mejor éxito de ese propósito útil a la agricultura, al comercio y a la industria de la nación. (Del Boletín Extranjero No. 19).

A la Exposición Centroamericana de Industrias y Artes serán invitados todos los Gobiernos del Istmo para que todas las Repúblicas concurren, de acuerdo con el Reglamento de la misma, que será publicado en breve, a participar de las indudables ventajas que para el desarrollo industrial, comercial y agrícola tendrá dicha exhibición.

CASA PEQUEÑA, decente se desea tomar en arriendo informes aquí.

Raid en Centro América por un aviador centroamericano

El aviador guatemalteco, Agustín Matheu, que hizo sus estudios en París, en donde también efectuó atrevidas pruebas aéreas, llevando varias veces a bordo al ilustre Obispo Piñol y Batres, y que en la actualidad se encuentra en Guatemala, tiene el proyecto de efectuar un raid sobre Guatemala San Salvador, Tegucigalpa, Managua y San José.

Este vuelo a través de Centro América, pasando por las capitales de los Estados del Istmo, se efectuará el 15 de setiembre del año actual, y como un número de los festejos por el Centenario de nuestra Independencia.

Este raid será un acontecimiento muy significativo en los anales de la aviación istmeña.

Fallecimiento de don Hermógenes Rodríguez

Hondamente impresionada ha sido la sociedad capitolina con la noticia del fallecimiento de don Hermógenes Rodríguez al medio día de ayer. Jefe distinguido de una de las más apreciables familias, su muerte ha causado una inmensa emoción en todos los círculos sociales que se distinguían con la amistad de la familia Rodríguez.

Hoy a las nueve de la mañana se verificarán los funerales en la Iglesia del Carmen, de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

Vayan para todos sus familiares nuestra más sentida condolencia esperando que la resignación los acompañe en su justísimo dolor.

Lectura de actualidad

Es usted amigo del país? sabe conservar las libertades que nos legaron los mayores? tiene argumentos con que defenderlas? se ha preguntado alguna vez por qué es laica la enseñanza del Estado en Costa Rica? ha meditado en los daños que trae a un país la enseñanza confesional? Sí? No? En ambos casos búsquese el folleto *Un Capítulo de Sismondí* y léaselo con cuidado.

Leanselo los maestros de escuela y profesores, los llamados a estar alerta en defensa de las libertades del espíritu. Pídale a Alberto Calderón G., en San José, Apartado 533. Mande con la solicitud 25 céntimos, el costo.

Informaciones breves de sucesos diversos

Robo

En el Ferrocarril al Pacífico se presentó ayer un caso de robo. A doña Clotilde M. de Rojas, que venía de Puntarenas, le robaron una suma de dinero, pero afortunadamente los cacos fueron detenidos por los detectives.

Velada

Anoche tuvo verificativo en el Seminario, con motivo de la fiesta de San Vicente de Paúl y las vacaciones de los alumnos, una reunión que resultó muy lucida y simpática, y a la cual asistieron los padres de familia interesados directamente en el curso lectivo.

Enferma

Con pena hemos sido informados de que la distinguida señora esposa del Ministro del Perú en esta República, guarda cama enferma de cuidado. Hacemos nuestros votos por su pronta mejoría.

Reunión en el Consulado de España

Hoy tendrá lugar en el Consulado de España una reunión encaminada a poner de acuerdo a los diversos miembros de la Colonia, a fin de determinar si se contribuye con algo para los festejos del Centenario. Muy simpática y de agradecer nos parece este procedimiento, pues ello indica que el espíritu de acercamiento entre españoles y ticos, va en aumento.

Fiesta de los señores peruanos

Los estimables huéspedes peruanos darán una fiesta a sus amistades el 28 de este mes, con motivo de la celebración en su tierra del Centenario de su Independencia. Les anticipamos nuestra felicitación.

Match de base-ball

El domingo se jugó un match de base-ball en el Llano de Mata Redonda entre los teams «Ches-te» y «Limón». Estuvo muy reñida la pelea y hubo grande interés por el resultado.

En la Plaza Viquez se jugó otro match entre el «San José» y «Los 9 Fuertes». Ganó este último team por cuatro puntos contra tres.

Baile social

En la residencia de la familia González Lahmann, tendrá lugar un baile de confianza con motivo de la Fiesta del Carmen y en honor de la bella señorita Carmela. Le presentamos nuestros respetos.

Duelo social

El hogar de don Arturo Carrión y su señora esposa doña Celina Carvajal de Carrión, ha pasado por la terrible pena de perder a su hijo Jorge Arturo, de 6 años de edad. Fué enterrado ayer mismo a las 16 horas con lujoso acompañamiento. Asistió en representación del Liceo de Costa Rica el V Año B.

Presentamos nuestro más sentido pésame a los esposos Carrión-Carvajal.

Abarrotes, Vinos y Licores, Azúcar, Confites, Mantequilla fresca y todo lo que Ud. necesite en víveres. A precios de liquidación. «Al Siglo Nuevo», A. Herrero & Co.

¿Seremos amos, o esclavos?

De la resolución que el Congreso tenga a bien dictar en el proyecto del Diputado Sáurez sobre la propiedad del subsuelo, depende la respuesta que pueda darse a esa interrogación.

Y como es natural que cada ciudadano cuyos derechos hallan amparo en esa ley, tenga la lógica aspiración de ser amo en lo que es suyo, así también resulta que es obligación de cada uno poner de su parte cuanto a su alcance esté para influir en el ánimo de los señores Representantes del pueblo a fin de que venga, cuanto antes, la aprobación que esa Ley requiere.

Hoy, como nunca, es deber imperativo de cada costarricense que aspire a disfrutar amplia y libremente de lo que le pertenece, defender con empeño su derecho amenazado; impedir que en nombre de doctrinas inmorales y en beneficio de compañías favorecidas con odiosos monopos...

lios se le despoje de lo que la naturaleza y la ley le garantizan como propio; interesarse de verdad en que el Congreso apruebe la Ley del Subsuelo y saber así que el peligro de ser esclavo en lo suyo ha pasado y en cambio queda la satisfacción de ser amo favorecido en lo que honradamente le corresponde.

Triste condición sería la de los costarricenses si por disposición legislativa les fuera desconocido su derecho: nada les quedaría de lo que hoy les pertenece y en cambio sus riquezas, que pueden ser inmensas, pasarían a manos de contadas compañías extranjeras que aumentarían su poder a costa de nuestra ruina.

Piense cada propietario en qué condición prefiere vivir: amo o esclavo. Y defienda sus derechos con todo el entusiasmo que la magnitud de las riquezas en peligro demandan.

PERFUMES

DONDE

SALAS

Teléfono 119 - Apartado 929

Surtido completo de las renombradas marcas

COTY * VIVAUDOU
RIGAUD * HUDNUT

ANTES DE COMPRAR, VAYA USTED DONDE

SALAS

Los precios son MAS BAJOS

Noticias cablegráficas

Niega un oficial alemán el cargo por asesinatos

Leipzig.—Desarrollóse hoy una escena dramática en el tribunal que está juzgando los criminales de guerra, cuando un testigo alsaciano manifestó que había visto al mayor Benno Von Crusius, acusado de asesinato, hacer disparos repetidos, con toda sangre fría, sobre soldados franceses heridos.

«¡Es mentira, jamás he matado un ser humano en mi existencia!», gritó el oficial acusado poniéndose de pie. Von Crusius comparece ante el jurado con el general Kari Stenger, acusado por la república francesa de haber dado órdenes para no tomar prisioneros. Von Crusius, según se alega, fué el instrumento consciente de las órdenes en cuestión. Ambos desmintieron haber dado órdenes semejantes.

Más de cincuenta testigos, de Alsacia y Lorena en su mayoría, fueron citados ante el tribunal de Leipzig, para que presentaran testimonios contra los dos oficiales alemanes. Los alsacianos han tejido una malla resistente con sus testimonios, alrededor de los acusados; uno de los testigos dice que tuvo ocasión de ver a Von Crusius, revolver en mano, recorriendo el campo de batalla y disparando sobre los soldados franceses heridos.

Dícese que los oficiales cometieron estos atentados durante los cuatro primeros meses de la guerra, cuando las tropas francesas se lanzaron a la invasión de Alemania, y se sostuvieron luchas encarnizadas en la Alsacia y la Lorena.

Un cirujano del ejército alemán, dijo que había tenido a Crusius como paciente, en el año 1916, víctima de una postración nerviosa, causada, en su opinión, por el efecto de las órdenes impuestas por su jefe. Von Crusius estuvo al mando de una brigada en el ejército de Stenger.

Stenger, orgulloso viejo prusiano, y prototipo de la oficialidad del ejército alemán, permaneció sentado durante todo el tiempo que duró el juicio, ostentando la condecoración de la cruz de hierro, y con la mirada fija. No demostró ninguna emoción en absoluto, cuando se rindió el testimonio de que había ordenado la muerte de los soldados franceses heridos.

España podría producir anualmente un millón de toneladas de acero

Madrid.—El señor Ramón Olasoaga, en un artículo que publica en el periódico «El Debate», critica la común tendencia de los políticos y periódicos de España, a despreciar la po-

sibilidad del desarrollo industrial de la nación española que, digan lo que quieran los pesimistas, sigue en vigoroso aumento a pesar de la escasa ayuda de los gobiernos, y se evidencia más cada día.

Arguye el articulista que la capacidad productora del país, se haya demostrada por el hecho de que una empresa española está suministrando material rodante a los ferrocarriles franceses; y agrega que con la debida administración, las fundiciones de España podrían producir anualmente un millón de toneladas de acero.

Dice también el articulista que los cultivadores de remolacha han aumentado la producción azucarera durante el último año, desde 81.000 hasta 211.000 toneladas, y que otros ramos industriales y agrícolas están adelantando de la misma manera.

Lloyd George invita a de Valera a Londres

Londres.—Todos los informes que llegan de Dublín están contestes que la invitación de Lloyd George hecha a E. De Valera, para que venga a Londres a celebrar una conferencia, ha causado en los círculos gubernamentales de la Gran Bretaña, profunda sensación. La mayoría de los despachos expresan que De Valera acepta después de pedir garantías adicionales. Se cree que si De Valera rehusa, empezaría el Gobierno a ejecutar una campaña enérgica para suprimir las actividades de los sinfeiners. Constantemente están llegando tropas británicas a Irlanda.

Banquete de gala en honor al Rey Alfonso XIII

París.—Una de las fiestas principales con que fué agasajado el Rey Alfonso de España, en su visita a esta ciudad, fué un Banquete de Gala dado en la Embajada Española. Además de S. M. el Rey, se sentaron a la mesa Quiñones de León, el Príncipe de la Corona del Japón, el Visconde Cheda, el Mariscal Petain y otros huéspedes. En la tarde colocó el Soberano español una corona sobre la tumba de un poilu desconocido, dirigiéndose de allí a Versalles, donde fué recibido por el Presidente Millerand.

Viaje a Estados Unidos del Presidente del Senado Italiano

Roma.—Con rumbo a Nueva York se embarcará el próximo 20 de julio, Tittonni, Presidente del Senado, llevando para el Presidente Harding un mensaje firmado por S. M. el Rey.

“LA MAÑANA”

DIARIO DE INTERESES GENERALES
TELEFONO 573 -- APARTADO 277
Director: RAFAEL CARDONA

PRECIO DE SUSCRICION

La Mañana y La Tarde... \$ 500 al mes
Una sola suscripción... 2.00
Número suelto... 0.10
Número atrasado... 0.25

Escasez de agua en París

París.—Infórmase que las aguas del Sena y Marne apenas son suficientes para cubrir el consumo necesario diario, amenazándose esta ciudad con la escasez de este elemento.

En consecuencia, el Consejo Municipal decidió publicar licitaciones para proveer de agua la ciudad de París lo más pronto posible, tomando la del Río Loire.

Es probable que no se renueve el tratado anglo-japonés. — Los billetes de banco austríacos deben depositarse en Viena el 15 de setiembre

Londres.—Lloyd George presidió esta mañana la reunión de la conferencia imperial, ocupándose esta sesión únicamente del discurso que pronunció el Primer Ministro canadiense, Meighen, tocante al Tratado anglo-japonés.

Sábese que Meighen se opone a la renovación del Tratado, fundándose en que ésta ya ha servido su objeto, es decir, ha contribuido a mejorar y conservar las buenas relaciones con los Estados Unidos de Norteamérica y la Gran Bretaña.

—De Viena informan que los liquidadores promulgaron un decreto, por medio del cual todos los billetes de banco que se hallen en el extranjero, deben depositarse en Viena hasta el 15 de setiembre próximo, fecha fijada para su redención.

Se fundará en New York el “Banco de las Naciones”

Washington.—El senador demócrata Hitchcock, presentó al Senado un proyecto proponiendo el establecimiento de un Banco Internacional en New York, denominado «Banco de las Naciones» con un capital de dos mil millones de dólares.

Los griegos dejan libre el paso a Constantinopla

Constantinopla.—Los griegos evacuaron la Plaza de Ismid dejando a los turcos nacionalistas abierta la calle a Constantinopla. No se cree que los nacionalistas respeten la zona neutral prescrita por la comisión aliada.

Marciano Acosta

Abogado y Notario

Al costado Sur de la Catedral

Teléfono 277

San José de Costa Rica

Salida de correos

El próximo viernes a las 9 h. se despachará correspondencia para Australia, Japón, China, San Francisco Cal., Los Angeles, Chicago, San Luis, México, New Orleans, Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor «Coronado».

Para las otras Repúblicas de Centro América, el próximo jueves a las 8 horas, por medio del vapor norteamericano «San José».

El domingo próximo a las 8 h. se cerrará el despacho de correspondencia con destino a Europa y Estados Unidos vía New York, y para Habana, Cuba, que cooducirá el vapor inglés «Tolosa».

PAQUETES POSTALES

Para la Zona del Canal y Panamá, el próximo jueves a las 14 horas.

Para México y las otras Repúblicas de Centro América, el miércoles próximo a las 14 horas.

Para Estados Unidos, el sábado próximo a las 9 horas.

No crea tampoco que hace usted un beneficio a una empresa periodística dándole su anuncio. El beneficio es para usted y sólo para usted. Qué puede ser para una empresa lo que usted pague por su anuncio? En cambio para usted sí es negocio, puesto que su anuncio será leído por tantos lectores, como tenga el diario en que se anuncie.

Horizonte Bagaceño

Después de una vida estacionaria se efectuaron durante el pasado junio algunas fiestas que los preceptos de la Iglesia exigen.

Con marcada satisfacción se celebró la consagración de un majestuoso altar mayor que hoy adorna nuestro humilde templo, y que será orgullo para los hijos de esta tierra.

Quince parejas de las principales personas de este lugar, desfilaron como padrinos dicho de acto, en el orden siguiente:

Don Rudecindo Guardia con la señorita María Recio.

Don Marcos A. Acosta con la señorita Juanita Aragón.

Don Antonio Esna con la señora Blanca de Esna.

Don Andrés Peña con la señora Clementina de Peña.

Don Alberto Recio con la señorita Ester Lina Abella.

Don César Peña con la señorita Angélica Lamas.

Don Ramón Alpizar con la señorita Filomena Lamas.

Don Luis Lamas con la señorita Matilde Valera.

Don Adalberto Abella con la señorita Beatriz Aragón.

Don Manuel Aragón con la señorita Gloria Peña.

Don Santiago Villegas con la señora América de Villegas.

Don Alfredo Alvarez con la señorita Amalia Ocampo.

Don Gustavo Muñoz y la señora Ramona de Moreira.

Don Inocente Ríos y la señorita Eva de Muñoz.

Una vez terminada la ceremonia religiosa retornaron a uno de los salones municipales donde antes se habían congregado para su organización.

Con todo gusto se vió la actitud desinteresada que tomaron en la decoración del templo, como también del recinto municipal. En este último hubo derroche de refrescos, confituras y se bailó alegremente.

Nota comercial

El activo joven Warren H. Morry ha abierto en Alajuela una Oficina de Agencias y Comisiones con el objeto de facilitar el ensanche de los negocios en aquella ciudad.

Al efecto se ha inscrito como Corredor Jurado. Abre su negocio con Seguros de Vida, contra incendio y con la representación de diversos productos del extranjero. Le deseamos éxito en sus negocios.

NO MAS CASPA

Con el nuevo descubrimiento francés **Anticaspina**. Unico depósito en la barbería de Santana Muñoz.

Dios ha de premiar a todos estos seres desprendidos que bien corresponden como verdaderos devotos del Supremo.

El día dos de junio se efectuó la visita de Altares en celebración del Corpus Chrsi; reinó respeto y orden. Cuando el vecindario gozaba de inandito regocijo por la celebración de estos actos se recibió la desagradable noticia de la muerte trágica del niño Casimiro Pasos Centeno. Un retoño que Dios ha llevado a su seno para aumentar en el Coro Celestial el número de querubines.

Los días 5, 6 y 7 del mismo, se efectuaron los oficios religiosos en honor del Patrón San Caralampio. Hubo Misa solemne. Prosección del Santo por las principales calles de la población y con acompañamiento de gran concurrencia. No hubo el menor escándalo.

Después de estos festivales se ha quedado la misma viola de antes: Sólo monotonía y tristeza por todas partes.

En mi próximo daré detalles relacionados con los intereses comunes de esta región.

JUDIT

Julio 15 de 1921



Señora! Desea Ud. un niño robusto?
Pida “COMPUESTO MITCHELLA”
Señorita! Desea Ud. aliviar las molestias particulares de su sexo?
Pida “COMPUESTO MITCHELLA”
De venta en las mejores Boticas
Dr. J. H. Dye Medical Institute
• BUFFALO, N. Y. •

BAZAR COSTA RICA

PRONTO SE ABRIRA

PARA PROTEGER AL PUEBLO

Dr. CONSTANTINO HERDOCIA

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS

— MEDICO Y CIRUJANO —

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

HORAS DE OFICINA: De 10 a 11.30 y de 2 a 5, contiguo al Teatro Variedades.

Teléfono Núm. 1443 — San José, Costa Rica

Nuevo Hotel Restaurant

Víctor Céspedes Duke, propietario de esta nueva casa de huéspedes, situada 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica, ofrece al público en general, cuartos cómodos y ventilados, con y sin alimentación, con muebles y sin ellos, servicio a domicilio, a la carta por mes y por día; y especialmente ofrece para fiestas sociales, los salones y corredores de su casa que hoy ocupa y que fué de don Federico Tinoco. No se arrepienta usted de visitar este nuevo establecimiento montado con todo el confort necesario.

IDEOLOGIAS

Los defensores del sentimiento

Por JUAN DE ARGOS

A pocos términos del idioma se han dado tantas acepciones como al sentimiento. En la vida es «una virtud», una investidura espiritual sin la cual es el hombre un ser degenerado. Esta teoría del sentimiento domina en todos los campos, excepto en el del Arte. La oscuridad del empleo del término viene de una imposibilidad de definir claramente su contenido, pues los estados de conciencia simples no se definen sino viciosamente, comparándolos con otros estados de conciencia simple.

«Qué sentimental!», se oye decir por todas partes, y se mezcla a la exclamación un gesto de simpatía profunda. No obstante, es probable que los sentimentales sean seres de escasa mentalidad. Esta aserción tiene su explicación por la psicología. Los factores del sentimiento parecen difusos. Por una parte, es una «sensación indefinible», una «idea vaga», etc. Esas expresiones prueban que hay un fenómeno a medio manifestarse, un modus del sistema receptivo, una vibración psicofísica del conjunto orgánico más bien que una percepción de las cosas originada por la adaptabilidad celular consciente. En tal actitud, viene la fórmula de Henle a poner en claro su acción. Henle definía la cinestesia como «el caos no desbrozado de las sensaciones», y quizá esta defini-

ción siente admirablemente para definir el sentimiento, que a juzgar de Croce es una actividad esencialmente económica, desposeída de fuerza moral.

El sentimiento no es pues una potencia selectiva. Es el rudimentario esfuerzo de la mente para concebir como idea lo que sólo percibe en una forma confusa, sorda, «vegetativa». Por lo que atañe a sus manifestaciones en la vida, puede decirse que los organismos sometidos a su imperio pervienten completamente la realidad y exageran el dolor, de lo cual resulta una tendencia marcada a la melancolía y al desfallecimiento.

En el Arte, es una creación inferior. Cuando la obra de arte puede calificarse de sentimental y no obstante arroja una gran luz sobre su propia esencia, puede asegurarse que el creador de la obra no es un sentimental, sino un ideólogo que aplica conscientemente los recursos de ese caos y los proyecta hechos forma, delimitada y precisa, sobre un plan cuyo objeto es producir el sentimiento, no sentirlo.

Ahora surge esta pregunta: es sincero el Arte? No, es libre. Y el Arte, el verdadero arte, no puede estar contento por ningún vaso de emoción humana, porque contiene todos los vasos, todas las formas, todos los sistemas, todos los recursos.

"Contra el Paludismo"

Con su uso desaparecen las Fiebres Palúdicas, Cotidianas, Tercianas, Cuartanas y la Malaria en todas sus formas y manifestaciones. Veinte años de uso efectivo testifican su eficacia.

Depósito constante en la

FARMACIA GRILLO

Marítimas

Limón, 18.—Ayer a las 16 hs. ancló procedente de Bluefields Nicaragua con 19 horas de travesía y consignada a Maduro y Sons Sucs, la gasolina nicaragüense «Frank G. Otis», de 6 toneladas, capitán G. West, con 4 tripulantes; pasajeros: A. C. Lewder. Sin carga ni correo. El Capitán de Puerto.—G. ACOSTA.

Puntarenas, 17.—Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor norteamericano «Meriden» de 1352 tons. procedente de Portlan (Oregón) con un día de mar de Corinto a este puerto, 33 trps., capitán F. C. Dellagar y consignado a Geor Cormc. Sin pasajeros. Carga 420 bultos co 48 tons., correo 3 sacos. El Capitán de Pt.—R. URBINA.

Limón, 18.—Ayer a las 16 hs. zarpó con destino a New York, vía Habana despachado por la U. F. Cº, el vapor inglés «Ulua» de 4316 tons. capitán Towell con 146 trps. Pasajeros: Claudia y Oscar Fuentes, Amelia Marichal María de Selles e hijo, Ricardo Veranes, Corlota Aldana, Octavio Gutiérrez, James Andesron, Charles Bryant, Elizabeth Merten y José Alvarez. Carga 43.132 racimos de bananos, 1000 sacos de azúcar, 281 sacos de cacao, 193 cajas piñas, 9 atados cueros secos, 4 cajas limones, 5 paquetes oro en barras y 2 cajas oro en monedas y brillantes. Correo 53 sacos.

Hoy a las 17 hs. ancló procedente de Cartagena con un día y 15 hs. de travesía consignado a H. Smith el vapor holandés «Jan Van Nassau», de 2081 tons. Capitán Daniel Klok, con 88 trps.

Oportunidad

En San Pedro de Montes de Oca se vende una preciosa casa moderna, de madera, rodeada de árboles frutales, con tres cuartos de manzana de terreno propio para hortaliza o jardín y otras muchas comodidades. Está situada entre la línea de Tranvía y el Ferrocarril al Atlántico. Para precio e informes entnderse con J. Ismael Cordero, donde CORDERO & Cº, frente a la tienda de don Jaime Carranza. Teléfono 859.

En los tranvías, en las calles, en los trenes, y en todas partes, en fin, verá usted gentes leyendo los periódicos. Fíjese usted cuales leen y cuéntelos; así se convencerá de cuál es el diario que tiene más aceptación y es más leído por el público. Convéznase usted y no crea lo que le digan.

pasajeros: Rafael G. de Piñeres y Paul de Alcohete, 26 en tránsito. Carga general. Correo 25 sacos, 1 paquete y 2 pliegos. El Capitán de Puerto.—G. ACOSTA.

Limón, 18.—Hoy a las 12 hs. ancló procedente de San Andrés (Colombia), con dos días de travesía y consignado a Maduro y Sons Sucs. la balandra inglesa «Elna» de 20 tons. Capitán Rankin y 5 trps. Sin pasajeros ni correo. Carga 17.000 mangos, 15 barriles mamonos y 4 cerdos. El Capitán de Pt.—G. ACOSTA.

Puntarenas, 16.—Hoy a las 13 y 30 fondeó el vapor inglés «Salvador» de 649 tons. procedente de Cristóbal C. Z. con dos días de mar de Balboa, 51 trps. Capitán W. H. Kelley y consignado a Felipe J. Alvarado & Cº sin pasajeros, carga 649 bultos con 39 tons. Correo 4 sacos y 2 paquetes. El Capitán de Puerto.—R. URBINA G.

De Centro América

Moción para la ciudadanía salvadoreña.

(Servicio de LA MAÑANA).

San Salvador, 17.—El diputado Hidalgo ha presentado ante el Congreso un proyecto de ley tendiente a que en aquella República se declare ciudadanos a todos los centroamericanos residentes en la República. Esa moción fué recibida con grande entusiasmo.

—A consecuencia de los fuertes aguaceros hubo un descarrilamiento en la línea Oriente, entre San Martín y Santa Cruz Michapa. No hay desgracias personales.

De Guatemala

Los diarios de Guatemala comentan elogiosamente la actitud del Gobierno de Nicaragua con respecto a su incorporación en el ideal unionista y dicen que eso hace variar el rumbo de la opinión, adversa después de lo que se ha conversado en San José de Costa Rica.

—Le fué admitida su renuncia al Ministro de Hacienda y Crédito Público de Guatemala, Lic. don José A. Medrano. Esta decisión no hace crisis.

—Sobre la situación de Oriente en la República del Salvador, se tienen noticias alarmantes, a juzgar por los informes que hemos recibido: dos pueblos de aquella hermosa región están en vías de desaparecer. Las inundaciones han arrasado muchísimas casas y amenazan aterrar completamente las poblaciones de San Rafael y el Tránsito. El peligro persiste a estas horas.

—El seis de este mes llegó a San Salvador a presentar sus credenciales de nuevo Ministro Plenipotenciario de los Estados Unidos en El Salvador, Mr. Montgomery Schuyler. Llegó en unión de su señora y del Agregado Militar.

PLUMAS DE FUENTE linográficas, japonesas, de muy buena clase y a bajo precio. Se venden en esta oficina. son de inmejorable calidad.

De Santo Domingo

Ayer tuvimos la desgracia de sufrir otro desastre musical, en la procesión de las Carmelas.

No nos es posible explicarnos cómo es que se atreven esos pseudo músicos a profanar así el divino arte. Tiempo es ya de acabar con esos cimarrones, indignos ya de figurar en un centro como aquí, donde es tradicional el buen gusto por la música, y de donde han salido tantos y tan buenos elementos.

Ojalá que para la función de nuestro patrono traigan la Banda de Heredia, o por lo menos una parte, y así tener el placer de saborear algo bueno.

Ya se hacen algunos preparativos para las próximas fiestas de agosto. Ojalá que el tiempo sea favorable para que resulten tan bonitas y animadas, como es fama de años anteriores.

Una desgracia digna de lamentar fué la muerte tan brusca del joven Rafael A. Valerio, honra del elemento intelectual de este pueblo, quien deja un vacío enorme, difícil de llenar.

Vayan para sus afligidos deudos, el sentimiento más profundo de sincera condolencia.

CORRESPONSAL.

Usted verá muchos diarios que tienen abundancia de avisos y poquisima lectura. Cree usted que es en éstos donde debe usted anunciarse? Acaso cree que el público los compra por sólo leer avisos? Anúnciese en aquellos de escogida y variada lectura, pues éstos son los buscados por el público. No le importe lo que valga el anuncio; usted siempre saldrá ganancioso.

El espiritismo será o no una ciencia nueva?

Sr. Redactor de LA TARDE:

En su periódico de ayer aparece la gacetilla que dice «De ultratumba». Es curioso y hasta alarmante cómo se propagan las prácticas espiritistas con que más de cuatro charlatanes sorprenden o creen sorprender la buena fé de los incautos a quienes logran hacer asistir a sus sesiones, en donde hacen su delicia con farsas que la mayor parte de las veces resultan torpes en extremo. Llamamos la atención acerca de este asunto que merece la sanción de las gentes de cierta cultura y que puede degenerar en verdadera plaga calamitosa para la generación que se levanta.

Aunque esas frases son un poco duras, veo en ellas buena intención de su parte, y por lo mismo creo que usted no se negará a contribuir para que la justicia y la verdad resplandezcan, sean cuales fueren las consecuencias para las creencias o prejuicios colaterales. Esto me mueve a aclararle este asunto hasta donde me es posible y tratar de reclamar los fueros, que a la ciencia nueva del espiritismo acreditan, para que se le abran de par en par las puertas de las Universidades y se le equipare a sus compañeras que investigan las leyes naturales. Pero antes de entrar en materia, querría deslindar bien el campo de lucha.

Es mi objeto tratar este asunto desde el punto de vista científico, descartando toda personalidad: seré sordo a todo ataque contro mis defectos personales, ¿quién no los tiene? Doy argumentos; rebátanse con razones lógicas. No soy un espiritista fanático: reconozco la justicia y buena intención con que muchos atacan antes de oírnos.

Para muchos decir *espiritista*, es decir mago, agorero, decidor del porvenir, creyente en brujas y en milagros; y bien librados quedamos de que no se nos haga aparecer como seres degenerados montados sobre escobas y flotan-

do por los aires en busca de tesoros ocultos o de lances amorosos.

Hacernos responsables de los abusos que a nombre nuestro se cometen, vale tanto como hacerlos al astrónomo porque hubo *magos, astrólogos*; o al químico porque hubo *alquimistas* o *investigadores de la piedra filosofal*.

Aquellos errores fueron, sin embargo e indudablemente, las bases para las primeras investigaciones de estas ciencias modernas que hoy todos bendecimos.

El espiritismo, pues, lejos de fomentar los abusos que a su nombre se cometen, los condena; lejos de abogar por los hechos milagrosos, viene a sostener que el Universo se rige por leyes inmutables; demostrando la naturaleza de ciertas causas, pone los efectos bajo el control de la ciencia, aunque ante el vulgo parezcan milagros. Para decirlo de una vez, el espiritismo es una ciencia positiva y experimental. Si usted abre en su periódico un campo neutral a estos estudios yo me comprometo a explicar la doctrina aún a riesgo de levantar demasiado el velo que hasta hoy ha tenido en misterio estos asuntos para algunos timoratos. Así desaparecerán tantos prejuicios contra nosotros y los amantes de la ciencia sabrán a qué atenerse si tratan de ayudarnos en estas investigaciones. El carácter independiente de su diario es prenda de garantía de que se oírán las argumentaciones nuestras a la vez que las de nuestros detractores.

DIEGO VELÁZQUEZ L.

San José, 19 de julio de 1921.

N. DE LA R.—Como bien lo reconoce el Sr. Velázquez, nuestro espíritu independiente nos permite acoger los trabajos que las discusiones científicas provoquen y que indistintamente se publicarán en LA MAÑANA o en LA TARDE.

¿Cuándo se acabará la candela?

GANE

INTERESES SOBRE SUS ECONOMIAS.—En nuestra «Sección de Ahorros para Navidad» se reciben depósitos desde UN COLÓN, para retirar el 20 de diciembre próximo y se pagan intereses de 5% anual. se abren cuentas por correo.—Pida Prospectos.

-- ATMELLA HERMANOS.—San José, C. R. --

SI NO LO CURA ESTO, NO LO CURA NADA

Aquí tiene el mejor remedio para toda afección cutánea que es el

Polvo Curativo y Antiséptico
"COLUMBIA"

Después de mucho tiempo de ensayos se ha venido a encontrar este medicamento que tiene la propiedad de curar llagas supurantes, úlceras, excema, heridas, lastimaduras, irritación o erupción del cutis, picazón de barbería, fuego en la cara o labios, sarpullido, cutis ampollado, quemaduras y demás enfermedades de la epidermis.

Uselo y estará siempre agradecido

El remedio más limpio, de más fácil aplicación y más eficaz

EL IDEAL PARA DESPUES DEL BAÑO, PUES EVITA LOS MALOS OLORES

SIN IGUAL PARA ESPINILLAS. — USELO DESPUES DE AFEITARSE

De venta en las principales Boticas

Depósito en Cartago, BOTICA DE GUIER.—Depósito en Alajuela, ISAIAS GONZALEZ.—Depósito en Heredia: ZAMORA & Co.

ES TAN UTIL QUE NO DEBE FALTAR EN NINGUN HOGAR

CRONICAS PARLAMENTARIAS

La sesión de ayer

Se abrió la sesión a las 15 horas. Leída el acta anterior fué aprobada y firmada.

Barberena.—Da la noticia de la muerte de un hermano del Representante Hormidas Araya. Hace moción para que la Cámara dé el pésame al compañero.

Aprobada la moción, se nombró una comisión para que en nombre del Congreso presente el pésame.

Reformas a una ley.

Leiva.—Pide que se traiga a la vista el proyecto sobre reformas a la ley de vagos.

Tranvía.

Zamora.—Presenta un proyecto para la construcción de un tranvía a Grecia. Pasa a la Comisión de Obras Públicas.

Proyecto ganadero.

Se da lectura al contrato celebrado entre el Ministerio de Fomento y don Julio Sancho Jiménez para el desarrollo de la industria ganadera en el país.

Pasó a la Comisión de Industrias.

Dictámenes

Se lee el dictamen favorable al proyecto en que se autoriza a la Junta de Educación de Cartago para que haga un empréstito de ₡ 70,000.

Discutido fué aprobado el dictamen.

Se da lectura al dictamen favorable al proyecto para aprobar los Estatutos de la Corte permanente de Justicia Internacional y el protocolo de las firmas.

Fué aprobado.

También se aprobó en primer debate el dictamen favorable al proyecto para ampliar el presupuesto en lo referente al servicio postal del Cantón de Osa.

Se aprobó en primer debate el dictamen favorable al proyecto para prohibir las misiones fiduciarias que no tengan un respaldo del 50% en metálico.

La Mesa lee el dictamen de minoría sobre el mismo proyecto. Este fué desfavorable.

Presidente.—Por ausencia del Representante Trejos que firmó el dictamen, se pospone la discusión de este asunto.

Se da lectura al dictamen favorable al proyecto sobre denuncias de terrenos baldíos en la parte Norte de Heredia, a favor de algunos señores costarricenses.

Fonseca.—Expone que el fin de este proyecto es fundar en Santa Clara una Colonia Agrícola de personas originarias de Santo Domingo.

Suplica a la Cámara que le dé el pase, pues se trata de favorecer especialmente a personas netamente costarricenses.

Zeledón.—Está muy de acuerdo en lo que dijo el compañero Fonseca; la idea es magnífica, pero como es enemigo de todas las obras que hayan hecho los Tinoco, por este simple motivo dará su voto en contra de la revalidación de ese proyecto.

Soley.—Aduce razones iguales a las de Fonseca en contra de la referida revalidación del contrato.

Mayorga Rivas.—Piensa que por ser un contrato de mucha importancia debe buscarse el modo de hacer posible su aprobación, pues la Compañía ha invertido fuertes sumas en los trabajos agrícolas.

Fonseca.—Cree que están en un error sus compañeros con respecto a pensar que es una revalidación del contrato aprobado en tiempo de los Tinoco. Este es un nuevo contrato presentado al conocimiento del Congreso.

Arias.—Esta discusión es únicamente con respecto a la forma en que está concebido este contrato. La Comisión puede muy bien decir en vez de revalidación que se aprueba el contrato con las modificaciones que ya se le hicieron; el Congreso puede redactar en otra forma el contrato.

Benavides.—Basta modificarse la redacción para que el contrato quede a satisfacción de los representantes que lo adversan.

Quesada.—Opina de la misma manera que el representante Benavides.

Arias.—Caído el Gobierno de los Tinoco cayó en nulidad el contrato, pero como el Ejecutivo lo ha traído de nuevo al conocimiento del Congreso, no hay inconveniente en aprobarlo.

Zeledón.—Insiste en que se apruebe la idea del Sr. Mayorga Rivas, por ser la más adecuada.

Benavides.—Suplica por ser miembro de la Comisión que se aplaque la resolución de este asunto para que la Comisión dictaminadora presente de nuevo su dictamen.

Peralta.—Hace moción para que se destine una hora en el Congreso, desde el lunes próximo, para tratar el asunto de la ley de caminos, que es de suma urgencia resolver.

Ortiz.—Recuerda que el señor Zeledón introdujo una moción respecto a que se destinara una hora para resolver el asunto bancario.

Zeledón.—Retira su moción.

Puesta a discusión la moción Peralta, fué aprobada.

Segundos debates

Se dieron segundo debate a los proyectos para autorizar un empréstito a fin de poner una planta eléctrica en Pocosí, y a la reforma de la Ley Orgánica de Tribunales.

También se dió segundo debate al proyecto por el cual se traspaasa una propiedad del Cantón de Mora a la Iglesia Católica.

Se dió segundo debate al proyecto sobre límites entre el Cantón de Barba y Flores.

Al aprobarse este proyecto se entabló una discusión entre los representantes Arias, Benavides y Ortiz.

Ortiz.—Aboga porque el Congreso rechace ese dictamen; y que se busque la manera de solucionar el asunto amigablemente.

Oficina cablegráfica.

Se da tercer debate al contrato para el establecimiento en el país de una oficina cablegráfica.

Fué aprobado.

Discusión detallada del contrato inalámbrico.

Se da lectura a la moción presentada por Guerrero que modifica el artículo 20.

Presidente.—A discusión la reforma del Representante Guerrero.

Urbina.—Le han caído muy oportunas las palabras del Representante Zeledón para que no se permita que el Gobierno compre por la mitad de su valor las instalaciones inalámbricas. Esto es depresivo para el Estado, al pagar tan poca suma a los concesionarios.

Es preferible disminuir el plazo a la concesión antes de fijar tan poco precio a las instalaciones. 20 años son suficientes.

Guerrero.—Sus pretensiones no son en contra de los contratistas.

Ha expuesto las condiciones que generalmente se estipulan en esta clase de contrataciones.

Respecto a las modificaciones que se pretenden no las acepta;

Las vacaciones del Liceo

El próximo lunes veinticinco estarán de asueto los muchachos del Liceo de Costa Rica, en goce de sus vacaciones de mediados de año.

En un principio se creyó que este año, con motivo de las fiestas del Centenario, se prolongarían esas vacaciones hasta un mes, pero como no va a ser posible dar todo el realce que se pensaba a los festejos dichos, el Ministerio del ramo, de acuerdo con el señor Director, acordó adelantar el goce de la licencia en cuestión a fin de que comience a correr el veinticinco dicho.

Que se diviertan los muchachos y vuelvan con energía a sus trabajos de fin de curso.

Hemos recibido "Mercurio"

Acusamos recibo de la importante revista «Mercurio» que acaba de nacer bajo los auspicios de M. Goyenaga y de J. I. Erazo P. y que viene a sorprendernos con la selección de su material y su elegante presentación. El presente número contiene: «Hagamos Patria», editorial; «Ideales periodísticos», por «E.»; «La comprensión del Niño», por Frederick Rindge; «Federalismo y Socialismo»; «La Muchacha que Atrae», por Carmela Nieto de Herrera; «La Mina inexplorada», por Frank Krane y Notas o comentarios.

La página de honor está dedicada a la encantadora Dorita Jiménez Guardia, orgullo nuestro.

Felicitemos a los Directores de Mercurio y deseamos que su labor continúe con éxito.

De nuestras amiguitas

El sábado sufrió la señorita Alicia Castro A. dos lesiones en la mano derecha en momentos en que se ocupaba en la simpática tarea de cortar flores formando un ramillete como ella sola sabe hacerlos.

Aunque en los primeros instantes el caso pareció grave, después de haber sido debidamente atendida se nos ha avisado que no tendrá fatales consecuencias y ya la volveremos a ver sonriente con sus gracia característica habitual.

CLAUDIA

Después

de siete años de ausencia, ha reaparecido la sin par «Agua Florida» de José Tásies D. de venta «Al Siglo Nuevo» y en la «Norma» de Miguel Turull.

GUERRA

entre los Estados Unidos y El Japón

Nueva York. — María v. de Glizillini, propietaria de la Cafetería «El Balcón de Europa», vende su magnífico negocio por tener que ausentarse del país.

prefiere que su moción se vote por partes. Mantiene los términos de su moción.

Arias.—Ante todo hay que fijar un plazo a esta concesión, y que este sea de 20 años, tal como lo insinúa el Representante Urbina.

Con respecto a la crítica que le hace el Representante Zeledón al señor Guerrero, no tiene razón de ser, pues las condiciones propuestas a los contratistas en nada desdoran al Gobierno; cree que la moción Guerrero es muy satisfactoria al país.

Presidente.—Se va a votar por partes la moción Guerrero.

Zeledón.—Siendo así que el Gobierno puede declarar cesante esta empresa, caso que fuera deficiente, o que se de iguales derechos a otros contratistas para establecer otras instalaciones inalámbricas, para qué fijar plazos.

—Se levantó la sesión a las 17 horas.

SECCION DE AVISOS ECONOMICOS

Tarifa: 20 palabras o menos, ₡ 0-50 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3 céntimos por palabra e inserción. PAGO ADELANTADO. No se admiten inserciones alternas.

Cocinas eléctricas de 2, 3 y 5 huecos a precios de ganga. Tienda Alajuelita 100 varas al Sur de Cesareo García.

Venda sus muebles hoy mismo. Llame al teléfono 859 o sea CORDERO & C^o, quienes se los comprarán al contado. Actualmente tenemos para la venta, entre otros muchos muebles, una elegante cama de matrimonio, nueva y con muy buen resorte y un hermoso catre de bronce para matrimonio que podemos vender por la mitad de su legítimo valor. Háganos una visita para que se convenza de la baratura de nuestros precios.

Se vende una casa, sita en el Laberinto, de madera y en magníficas condiciones higiénicas, buena para familia regular. Informes: Barbería Santana Muñoz, frente a la Ferreteria Rodríguez.

Vendo un juego de comedor, ropero de espejo y otros muebles. Pedro del Río. Junto al Laberinto.

Gran oportunidad Vendo a tres cuerdas al Norte del Mercado, tres magníficos lotes. Construyo casas a pagos. Nicolás Montero. Aranjuez. Teléfono 1646 o Librería Tormo. Vea el anuncio de LA TARDE.

Llavero encontrado en un carro del Ferrocarril del Norte el sábado 2 de los corrientes en la mañana, está en nuestro poder. La persona interesada puede reclamarlo mediante el pago de este aviso y de ₡ 1.50 que cobra el que lo recogió. Entenderse con esta Administración.

¡fijese en esto! ¿Desea Ud. un buen refresco, leche agria o dulce, una tasa de café con huevos o sandwiches de varias clases, un buen cautel, cerveza, etc.? Pase a LA ESMERALDA de Alejandro Sancho, en Grecia, allí será bien atendido, pida también la suscripción a este periódico.

Billar: Se vende uno en muy buen estado a bajo precio. Entenderse con A. Soto G. en Río Segundo o en la Botica Normal en San José.

Piano barato y de segunda mano se compra. Dirigir ofertas con precio a G. S. B. Aaartado 277 o a estas oficinas.

Casa bien situada y en condiciones de habitar matrimonio sin hijos, pero que a la vez tenga espacio suficiente para Oficinas, desea una Empresa de esta ciudad. Dirigirse al apartado N^o 277.

600.000 BESOS. Este precioso ONE-STEP, del compositor nacional Gonzalo Sánchez Bonilla, arreglado para piano y que tanto ha gustado en esta Capital, se halla de venta en esta Oficina.

Llavero perdido Tamaño mediano, perdido entre la calle del Comercio a la Estación d. l. Atlántico. Quien lo devuelva a esta oficina será gratificado.

El mapa DE COSTA RICA con los límites definitivos con Panamá, por H. Pittier, escala 1: 500,000, se vende a ₡ 9.00, en la Librería Lehmann,

Lenguafono para aprender inglés, con 20 cilindros y cartillas; trompeta y manguerillas auditivas. Puede ponerse cilindros musicales.—Todo se vende en ₡ 75-00 y se informa en «La Esmeralda».—Grecia, Julio de 1921.

Clases DE MATEMATICAS ofrece un profesor con suficiente práctica en los Liceos del país. Informes en esta oficina.

PARA EL BAILE DEL CENTENARIO

Nadie queda sin estrenar un traje nuevo

Desde el 25 del corriente haremos un **BARATILLO DE SEDA** desde 6 colones vara

NEW ENGLAND
DELCORE ARONNE & Co.

En banquetes, bailes y bautizos

¿Qué es lo único que piden los invitados?

Los sabrosos frescos y la selecta cerveza marca

TRAUBE

DEPOSITO PUBLICO DE RECETAS

EN LA BOTICA DE LUIS ROJAS CORRALES

100 varas al Norte de la LIBRERIA de MARIA v. de LINES

Drogas importadas directamente por la casa

Concurso LA CANDELA

Primer Premio, ₡ 1000-00

Segundo " " 500-00

Tercer " " 250-00

¿Cuándo se acabará la Candela?

Guárdese estos cupones y espere detalles

Imprenta y Librería Aislina